

# Oña exige a la Junta los 52 millones que adeuda a formación

El PP alerta de que el impago puede llegar a provocar el cierre del 80% de las empresas

**MERCEDES LARA / Málaga**  
El Partido Popular de Málaga exigirá a la Junta de Andalucía el pago de los 52 millones de euros de deuda que arrastra con empresas y organismos formadores de la provincia. Según la parlamentaria andaluza, Esperanza Oña, «ello repercute negativamente en los trabajadores de estas entidades y además en los desempleados andaluces». Se trata de una circunstancia, según Oña, a la que se ha llegado merced a

lar, quien destacó que dicha cuantía habría servido para sufragar 493 cursos «y sólo se han ejecutado 48, es decir, el nueve por ciento de los comprometidos», criticó.

Los populares alertaron de que dicho impago podría provocar el cierre del 80 por ciento de las empresas, «cuando ya el 30 por ciento se ha visto obligado a cerrar como consecuencia de la deuda». Así, explicó Oña, «en Málaga existían 400 empresas que generaban 6.000 empleos y formaban a 160.000 alumnos al año; ahora el 30 por ciento ha cerrado y ha prescindido de la mitad de sus trabajadores», reiteró.

Por su parte, la vicesecretaria de Acción Política del PP de Málaga, Antonia Ruiz, denunció «que por si fuera poco, hay paralizados 40 talleres de empleo, 27 escuelas taller y dos casas de oficio a desarrollar por los ayuntamientos que servirían para formar a 2.300 malagueños y que se quedan sin recibir esta formación», sentenció a la vez que agregó que aunque existen cursos en ejecución «en estos momentos ello no significa que se

Del total, 40 millones estaban comprometidos para este año

la «insolidaridad e indiferencia del Ejecutivo regional».

De los 52 millones que la Junta debe en Málaga, 12 son de cursos ejecutados desde el año 2008 «que nunca se han pagado» y los otros 40 millones son los comprometidos para este año 2012, detalló la dirigente popu-



Oña y Ruiz, reunidas ayer con representantes de las empresas de formación de la provincia. / EL MUNDO

han cobrado».

En el conjunto de Andalucía, Oña cifró en 200 millones de euros la deuda del Gobierno regional con este tipo de empresas: «Concretamente, 64 millones se adeudan desde 2006 y otros 134 eran los comprometidos para 2012, con los que 3.700 cursos tendrían que haber finalizado el pasado mes de septiembre», lamentó.

Asimismo señaló que los cursos «se conceden, pero los fondos nunca llegan y están sufriendo la sequía a la que la Junta les

somete».

Por otra parte, Oña se preguntó si la administración autonómica «estaría cometiendo un acto delictivo», ya que desveló que la Federación Andaluza de Empresas de Formación «piensa que se están desviando fondos a otros menesteres», porque el Gobierno andaluz está recibiendo el dinero que le aporta el Estado, pero el dinero no llega a las empresas ni ayuntamientos. «Si estuviera desviando fondos a otros asuntos podría ser un acto delictivo», apostilló.

La dirigente popular recordó que la Junta de Andalucía dejó de ejecutar más de 1.000 millones de euros entre 2010 y 2011 en políticas activas de empleo, «por lo que no puede culpar al Gobierno central de Mariano Rajoy de todos los males, ya que entonces estaba el Partido Socialista». En similares términos se pronunció Antonia Ruiz, quien pidió a la Junta que «no culpe al Ejecutivo central de la destrucción de empleo y de los cierres de las empresas que provoca con su propia gestión».

# Guarderías reclaman el apoyo de los padres frente a los impagos

Convocan una concentración el 23 de octubre

**SUSANA VILLAVERDE / Málaga**  
Más de 50 representantes de los centros de educación infantil de la provincia se reunieron ayer en el CEI Vivaldi de Ciudad Jardín para analizar la situación que padecen por los atrasos en los pagos de la Junta de Andalucía y decidieron recurrir a los padres y madres para presionar a la administración.

La primera medida acordada fue que los progenitores de los niños de entre 0 y 3 años que acuden a los centros conveniados con la Junta firmen una carta dirigida al Defensor del Pueblo Andaluz en la que reclaman su amparo y ayuda para pedir el dinero que se debe. Otra medida de presión será una «concentración espontánea» que tendrá lugar el próximo 23 de octubre por la mañana en el Edificio Negro, durante la cual los centros de educación infantil contarán sólo con servicios mínimos, ex-

plicó Mario, responsable de una guardería, a EL MUNDO de Málaga.

En la reunión, directores y trabajadores de estas guarderías conveniadas con el Gobierno andaluz recordaron que a día de hoy «aún nos deben las bonificaciones de los alumnos correspondientes a los meses de julio y septiembre, ya que agosto decidieron por decreto que no se pagaba, pero nosotros sí que tuvimos que abonar el sueldo a nuestros empleados, aunque fuera por vacaciones, y además no nos avisaron», denunció Mario, quien recuerda que el dinero está destinado a los padres, «es a ellos a los que se adeuda, nosotros sólo prestamos el servicio». Educación anunció que se mantendrían las bonificaciones para el 92% de las familias, de las que el 32% reciben el 100% del importe del servicio, el cual supone 209,16 euros al mes, 278,88 con comedor.



Patricia Alba. / EL MUNDO

Pero los propietarios de estos centros están entre la espada y la pared, porque la Junta paga directamente al centro y, si no lo hace, como es el caso, deja caer en sus encargados toda la responsabilidad. De hecho, el primer problema que tuvieron que superar los asistentes a la reunión fue el «miedo» a plantear movilizacio-

nes, por si acaso éstas suponen una retirada del convenio por parte de la Junta o alguna sanción.

Según Mario, la última reunión con la Inspección de la Delegación provincial de Educación fue algo tensa y «estuvieron todo el rato puntualizando lo que no debemos hacer, como cobrar a los padres, pedir adelantos o cerrar algunos servicios, porque podría haber sanciones». Muchos de los presentes se sintieron intimidados y atados de pies y manos, porque «el dinero no llega y estamos pagando de nuestro bolsillo un servicio que debe bonificar la Junta», apuntaron.

«Ya el año pasado tuvimos una racha que nos tiramos dos meses sin cobrar; al final en agosto cobramos mayo y a primeros de septiembre hemos cobrado junio, pero hasta ahora nada más, y eso que dicen que somos una prioridad», informó Mario, quien explicó que también abordarán «más adelante» una forma de constituirse en asociación o incluirse en algunas de las ya creadas, «para estar más unidos y tener mayor respaldo».

Hay 265 centros de educación infantil conveniados en la provincia (109 en la capital) y Educación les debe una media de 10.000 euros a cada uno por mes de retraso.

# Unicaja forma a jóvenes en educación financiera

Málaga

Unicaja, en colaboración con la Delegación provincial de Educación de la Junta de Andalucía, inició ayer en la provincia la cuarta edición de sus jornadas de educación financiera dirigidas a los jóvenes, que paralelamente se desarrollarán en distintas ciudades andaluzas hasta finales de enero de 2013. Las jornadas *Educación financiera para jóvenes*, organizadas por Unicaja con el fin de acercar a los estudiantes de Educación Secundaria y de Bachillerato al mundo financiero, dieron comienzo en Algarrobo Costa y se desarrollarán hasta finales de enero del próximo año en institutos de toda la provincia.

Éstas jornadas forman parte del proyecto *Edufinet* —en el que colaboran diversas universidades—, que «aboga por la mejora de la educación financiera de la ciudadanía».